



FRENTE POLÍTICOS

1. Otro fracaso. El gobierno de **David Monreal** sigue sumando fracasos en Zacatecas, ahora con el ataque al periodista **Gabriel Contreras**. Tras el atentado, la fiscalía, encabezada por **Cristian Paul Camacho Osnaya**, activó un protocolo de protección, pero ¿de qué sirve cuando la violencia contra la prensa sigue descontrolada? Los rondines y monitoreos llegan después, cuando el mensaje ya fue enviado: en Zacatecas, el periodismo crítico es un riesgo. **Monreal**, con su administración fallida, se limita a reaccionar en lugar de prevenir. La impunidad es la norma, y la violencia sigue ganando terreno. ¿Hasta cuándo la simulación?

2. Problema conjunto. La presidenta **Claudia Sheinbaum** respondió al endurecimiento de las políticas antidrogas de **Donald Trump** con un discurso de soberanía, recordando que el problema del narcotráfico no termina en la frontera. Señala, con razón, que el tráfico de armas y la distribución de drogas en EU son parte del problema. Mientras Washington endurece su postura, el gobierno mexicano sigue apostando por resolver todos los conflictos. En lugar de aceptar imposiciones unilaterales, **Sheinbaum** plantea una estrategia de cooperación, exigiendo que ambas naciones asuman sus responsabilidades. Ni que fuera tan difícil.

3. El que se enoja... Las acusaciones del diputado panista **Federico Döring** contra el procurador federal del Consumidor, **Iván Escalante Ruiz**, por supuestamente vulnerar el principio de imparcialidad, fracasaron. La queja que interpuso **Döring** ante el INE fue desechada, solicitó revisión y perdió; acudió a la última instancia de impugnación: el TEPJF y éste confirmó el desechamiento. El origen del enojo fue que el procurador señaló, en una conferencia mañanera, que los responsables de los incrementos desmedidos de las gasolinas fueron los gobiernos priistas. Tres outs... ¡fuera!

4. Encrucijada. El diputado **Ricardo Monreal Blanco**, y afirma que Morena no protege a nadie. Mientras el exfutbolista clama persecución política y apunta al fiscal **Uriel Carmona** como el responsable, la solicitud de desafuero avanza con el guion de siempre: llamados a la prudencia y respeto al debido proceso. ¿Justicia o cálculo político? Si **Blanco** cae, será por conveniencia, no por principios. Y si sobrevive, quedará claro que la balanza sigue inclinada según la coyuntura. Antes que un tema político, la denuncia de su hermana por violación en grado de tentativa difícilmente la esquivará.

5. Trabajo pendiente. El gobierno de México sigue con la cruzada legal contra fabricantes y vendedores de armas en EU, argumentando que su negligencia alimenta al crimen organizado en territorio nacional. **Pablo Arrocha**, consultor jurídico de la Cancillería, insiste en que hay evidencia para probarlo y busca no sólo compensaciones, sino un mayor control en la venta de armas. La estrategia tiene el sello de **Marcelo Ebrard**, quien impulsó estas demandas. Pero, más allá del litigio, el tráfico ilegal y la violencia en México no ceden. ¿Cuándo se alinearán los proyectos políticos para que esto acabe?